



# 3月 学校だより

めざす児童像「考える子・なかよくする子・元気な子」 校訓 清く・正しく・明るく



## いよいよ3月です！

いよいよ3月となります。この1年間を振り

返ってみると、学校では本当にいろいろなことがありました。今年度も新型コロナウイルスに翻弄された1年となりました。常に、手洗い・消毒・換気・マスクの着用に気を遣う毎日でした。そのような中でも、保護者の皆様のご理解とご協力のおかげで、いくつもの行事を成功させることができました。そして子ども達一人一人にとっても、日々の生活の中で、いろんな感情に包まれたことだと思います。学校は、集団生活の場ですから、時にはぶつかり合うこともあったと思いますが、そのような

葛藤を経験しつつ「自分の心は確実に広く強くなっている」ということを子ども達にぜひ伝えておきたいです。

今年度の残り少ない学校生活もしっかり学び、しっかり楽しんでほしいと思います。

## NHK防災サバイバル

2月8日、9日に本校多目的室にて5・6年生を対象としたNHK防災サバイバルを実施しました。この取組は、NHKが近い将来起きると言われている「南海トラフ巨大地震」に備え、犠牲者ゼロを目指すことを目的に、子ども達が災害時に主体的に行動できる知

識・判断力、行動力が身に付けられるようにと考えられた実験型避難体験活動です。3年前に行った防災サバイバルとは違い、今年度はコロナ禍の影響からタブレットなどのICT機器を活用するデジタル防災サバイバルとなりました。活動では、タブレットを囲むようにゲ

3月生活目標

1年間の生活を反省しましょう



ループでミッションを解いたり、災害時の難しい判断について考えたりしました。ミッション後は、「知らなかったことが分かり勉強になった。」「制限時間がありスリル感を味わえて楽しかった。」「災害が起きたときにどうすればいいかわかった。」「家に避難用袋などがないので用意しようと思った。」などの感想が聞かれました。大和田小学校が力を入れている防災教育を実践型で行うことができました。この様子は、2月22日のNHK総合で放送される予定でしたが国会中継のため延期となっていました。先日改めて連絡があり、3月3日(水)の「ぐるっと関西 おひるまえ」(午前11時30分~54分まで)で放送されることが決まりました。ぜひご覧ください。



## いじめについて考える日

2月15日(月)は、今年度3度目の「いじめについて考える日」でした。大和田小学校では、毎学期「いじめについて考える日」を設定し、いじめのない学校づくりに励んでいます。今回も最初に児童朝会で校長先生から、いじめについてのお話がありました。今回は、いじめることに誘われたら断る。いじめを見かけたら止める。そして、何より正しい行動を、勇気をもって実行していく人になって欲しいというお話でした。その後各クラスで道徳の授業などを通してさらにいじめについての学習を深めました。「いじめはどんな理由があっても許されることではない。」その考えをしっかりと確認することができました。



## 3月行事予定表

日	曜	学校行事
1	月	体重測定3年 図書返却と図書室使用のみ可
2	火	体重測定2年 委員会(最終)
3	水	体重測定1年 卒業を祝う会 (Teams、Tドライブ録画)
4	木	
5	金	
6	土	
7	日	
8	月	
9	火	6年卒業遠足 (枚方パーク)
10	水	
11	木	
12	金	淀中学校卒業式
13	土	
14	日	
15	月	
16	火	卒業式予行 大和田幼稚園卒園式
17	水	
18	木	卒業式前日準備 (1~4年と6年給食後下校、5年6コマ)
19	金	第145回卒業証書授与式
20	土	春分の日
21	日	
22	月	
23	火	給食終了
24	水	令和2年度修了式



## 3月・4月の主な行事

令和2年度 卒業式 3月19日(金)  
修了式 3月24日(水)

令和3年度 入学式 4月7日(水)  
始業式 4月8日(木)

大和田小学校のホームページをご覧ください  
<http://swa.city-osaka.ed.jp/swas/index.php?id=e631365>



## 大阪市立大和田小学校 3月学校だより ②

### チャレンジ縄跳び持久力大会

例年であれば、1月下旬より「かけ足週間」を行い、土曜授業でマラソン大会を開催するのですが、今年度は感染拡大防止策として「かけ足週間」を、持久力に重点を置いた「なわとび週間」に変えて実施しました。子ども達は顔を真っ赤にしながら3分間跳び続けて、体力・持久力の向上に取り組んでいました。その成果の発表の



場として、2月4日(木)にチャレンジ持久力大会を実施しました。どの子ども達も3分間一生懸命跳びました。ひっかかっても、すぐに縄を整えて再び挑戦。低学年で最高473回、中学年で541回、高学年で577回という記録が生まれました。

### チャレンジ縄跳び大会について

2月19日(金)に、今年度2回目のチャレンジなわとび大会を開催しました。前回12月に比べて、二重跳びができるようになった子どもも多く、回数も全体的に伸びたように思いました。また、低学年は前跳びですが、リズムよく上手に跳べるようになった子どもが増えました。これも、前回の大会が終わってから練習をした成果だと思います。なわとびは、一人で取り組むことができ、跳躍力や俊敏性が育つ運動です。ぜひ時間があるときは、なわとび運動に取り組んでください。



### クラブ見学会

2月9日(火)に、クラブ見学会を実施しました。当日は、来年度からクラブ活動に加わる3年生が、運動場や体育館、各教室で行っている7つのクラブ活動を見学しました。初めて見るクラブ活動の光景に、思わず「楽しそう～」、「私は○○クラブに入りたい！」など来年度を心待ちにしている声が聞かれました。クラブ活動は、4～6年生の異学年集団で行う活動です。異学年との活動は子ども達の人間関係を深めるとともに、他人を思いやる心や規範意識、自尊感情などが育ちます。3年生から5年生のみなさんは、来年度のクラブ活動を楽しみに待っていてください。6年生の皆さん、最高学年として、リーダーとして1年間よく頑張りました。



### Jアラート訓練

2月17日(水)に、全校でJアラート避難訓練を実施しました。Jアラートは有事の際に、国民が適切な避難を速やかに行えるように、放送を通して情報を発信するシステムです。プールにある防災行政無線から流れて来た訓練放送を聞き、どの子ども達も即座に避難行動をとっていました。不測の事態に備え、真剣に訓練できていました。



### 図書委員会読み聞かせ

2月19・26日(金)に、図書委員会による読み聞かせ活動がありました。本校では、毎週金曜日、朝の8時40分から50分までの10分間を朝の読書タイムとし、全校で読書や

読み聞かせなど、読書活動の推進に取り組んでいます。今回は、図書委員会の5・6年生が各学級に行き、お薦めの紙芝居や絵本などを読みました。友達や、お兄さん、お姉さんに読んでもらうのは、いつもと雰



囲気が違うようで、とても楽しそうに紙芝居や絵本に見入っていました。今年度も1年を通じて読書活動を推進してきましたが、児童アンケートによると、「読書が好きです」と答えた児童は、年度当初より増加していました。



### 学習上映会について

2月23～25日に予定しておりました学習上映会ですが、新型コロナウイルスの感染拡大に伴い、緊急事態宣言が延長されたことを受けて延期しております。現在、政府・大阪府等も緊急事態宣言解除の前倒しについて検討しているところです。その発表を待ち、しかるべき時期に再度ご連絡をさせていただきます。度重なる延期に、大変ご迷惑をおかけして申し訳ございませんが、今しばらくお待ちください。



### 卒業式について

今年度の卒業式は、3月19日(金)となっております。未だ新型コロナウイルスの感染拡大は予断を許さない状況で、感染防止対策を講じながらの開式となります。今年度も、昨年度に引き続き、来賓、在校生代表の5年生は参列せず(後期代表委員は除く)、卒業生、保護者、教職員のみとなります。座席は各ご家庭長椅子1脚のみとし、保護者2名までの参列とさせていただきます。(未就学児は1名と



カウントしません。)また、会場内においてはマスクを着用の上、手指消毒、不要な会話は控えていただきますよう、ご理解とご協力のほど、よろしくお願ひいたします。